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В СИНГАПУРЕ ПОСТРОЕН КРУПНЕЙШИЙ В МИРЕ ПЛАВУЧИЙ КРАН 

В Сингапуре на верфях Sembcorp Marine достроено крупнейшее в мире полупогружное 
крановое судно SSCV Sleipnir. Его создали по заказу Heerema Marine Contractors, одного из 
ведущих мировых операторов по установке нефтяных и газовых платформ, а также морских 
ветротурбин. 

Sleipnir, получивший название в честь восьминогого жеребца скандинавского бога Одина, 
имеет усиленную палубу размерами 220 на 102 метра. На ней установлено два мощных крана 
грузоподъемностью 10 тыс тонн каждый. Ни одно другое существующее крановое судно не 
имеет таких возможностей. Команда составляет 400 человек. 

Подробнее ЗДЕСЬ 

ПРИНЦИПЫ ИСКУССТВЕННОГО ИНТЕЛЛЕКТА ОЭСР ПРИНЯЛИ 42 СТРАНЫ 

Организация экономического сотрудничества и развития (ОЭСР), включающая 36  стран, и 
шесть стран-партнеров (Аргентина, Бразилия, Колумбия, Коста-Рика, Перу и Румыния) 
договорились при разработке искусственного интеллекта придерживаться общих 
стандартов, гарантирующих надежность, безопасность, доверенность ИИ-систем, сообщает 
ОЭСР. 

В работе над документом «Принципы искусственного интеллекта ОЭСР» принимали участие 
более 50 экспертов – представители власти, академического и бизнес-сообщества, 
профсоюзов, IT-индустрии, гражданского общества. 

http://энергоинновация.рф/v-singapure-postroen-krupnejshij-v-mire-plavuchij-kran/


 

Подробнее ЗДЕСЬ 

ЦЕНЫ НА НЕФТЬ СНИЖАЮТСЯ 

Мировые цены на нефть снижаются. Об этом свидетельствуют данные торгов.  

Июльские фьючерсы на нефть WTI упали на 1,03%, составив $58,53 за баррель. 

Подробнее ЗДЕСЬ 

КИТАЮ НУЖНЫ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ОБЪЕМЫ РОССИЙСКОГО ГАЗА 

Китай заинтересован в дополнительных поставках российского газа по газотранспортной 
магистрали “Сила Сибири”, заявила гендиректор “Газпром экспорта” Елена Бурмистрова на 
пресс-конференции: “Газпром” на Востоке России, выход на рынки стран АТР.  

По ее словам, окончательно объемы еще не определены. 

“Китайские партнеры выражают крайнюю заинтересованность в дополнительных 
объемах, окончательно мы не сформировали цифру этих объемов и, естественно, не 
договорились по цене. Таких договоренностей мы ожидаем в ближайшее время и надеемся, 
что можем порадовать наших инвесторов потенциальным увеличением объемов поставок 
по “Силе Сибири”, — сказала она. Подробнее ЗДЕСЬ 

http://энергоинновация.рф/principy-iskusstvennogo-intellekta-oesr-prinyali-42-strany/
http://энергоинновация.рф/ceny-na-neft-snizhayutsya/
http://энергоинновация.рф/kitayu-nuzhny-dopolnitelnye-obemy-rossijskogo-gaza/


 

ПРЕЗИДЕНТЫ ПЯТИ ГОСУДАРСТВ-ЧЛЕНОВ ЕАЭС ПОДПИСАЛИ ПРОТОКОЛ О СОЗДАНИИ 

ОБЩЕГО ЭЛЕКТРОЭНЕРГЕТИЧЕСКОГО РЫНКА 

 

Президентами пяти государств-членов Евразийского экономического союза – Российской 
Федерации, Республики Армения, Республики Беларусь, Республики Казахстан и Республики 
Кыргызстан подписан Протокол о внесении изменений в Договор о Евразийском 
экономическом союзе от 29 мая 2014 г. (в части формирования общего 
электроэнергетического рынка Евразийского экономического союза). 

Подписанием этого документа по итогам нескольких лет совместной работы Минэнерго, 
представителей органов государственной власти и управления электроэнергетикой,  
инфраструктурных организаций энергорынков, компаний отрасли и экспертов в сфере 
электроэнергетики завершается значимый этап в развитии интеграционных процессов на 
евразийском экономическом пространстве. 



 

Подробнее ЗДЕСЬ 

В РФ ПРЕДЛОЖИЛИ НАЦИОНАЛЬНЫЙ СТАНДАРТ ИНТЕРНЕТА ВЕЩЕЙ НА ОСНОВЕ 

МЕЖДУНАРОДНОЙ ТЕХНОЛОГИИ 

Технический комитет «Кибер-физические системы» при Росстандарте представил проект 
предварительного национального стандарта «Информационные технологии. Интернет 
вещей. Протокол обмена для высокоемких сетей с большим радиусом действия и низким 
энергопотреблением». Документ разработан при участии Российкой венчурной компании 
(РВК) и Ассоциации участников рынка интернета вещей, сообщили в среду в пресс-службе 
РВК. 

Технологии интернета вещей (internet of things, IoT) входят в число «сквозных технологий» 
Национальной технологической инициативы и программы «Цифровая экономика». 

Подробнее ЗДЕСЬ 

АЛЕКСАНДР НОВАК: “УЗБЕКИСТАН ЯВЛЯЕТСЯ ОДНИМ ИЗ КЛЮЧЕВЫХ РЕГИОНОВ 

ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДЛЯ РОССИЙСКИХ КОМПАНИЙ ТЭК” 

Министр энергетики Российской Федерации Александр Новак принял участие в заседании 
Совместной комиссии на уровне глав правительств России и Узбекистана. В ходе заседания 
Председатель Правительства Российской Федерации Дмитрий Медведев отметил заметный 
рост товарооборота России и Узбекистана за последние несколько лет. 

Подробнее ЗДЕСЬ 

http://энергоинновация.рф/prezidenty-pyati-gosudarstv-chlenov-eaes-podpisali-protokol-o-sozdanii-obshhego-elektroenergeticheskogo-rynka/
http://энергоинновация.рф/v-rf-predlozhili-nacionalnyj-standart-interneta-veshhej-na-osnove-mezhdunarodnoj-texnologii/
http://энергоинновация.рф/aleksandr-novak-uzbekistan-yavlyaetsya-odnim-iz-klyuchevyx-regionov-deyatelnosti-dlya-rossijskix-kompanij-tek/


 

ЛАВРОВ: РОССИЯ УКРЕПИТ СОТРУДНИЧЕСТВО С БОЛГАРИЕЙ В ТОРГОВЛЕ И ЭНЕРГЕТИКЕ 

В интервью болгарскому изданию «Международная жизнь» министр указал, что между 
Москвой и Софией активизировался политический диалог. В мае в Россию прибывали 
болгарские президент и премьер Румен Радев и Бойко Борисов. 

Лавров подчеркнул, что положительная динамика политических контактов должна помочь с 
наращиванием практической кооперации. В энергетической и торгово-экономической сферах 
сохраняется весьма солидный потенциал. 

Подробнее ЗДЕСЬ 

ЛЕТАЮЩЕЕ ТАКСИ НА ВОДОРОДЕ ПОКАЗАЛИ В США 

Компания Alaka’i показала широкой публике свой вариант летающего транспорта будущего.  

Новая модель Skai может стать серьезным конкурентом другим моделям летающих 
транспортных средств, которые в последнее время создают новый сегмент летающих такси. 

По информации компании, главным преимуществом разработки от компании Alaka’i станут 
водородные топливные ячейки, которые используют в качестве источника энергии у Skai. 
Сегодня многие производители сконцентрировались на электрических летающих такси, когда 
водородные элементы обладают рядом весомых преимуществ: 99% перерабатываются, а на 
заправку потребуется всего 10 минут. Подробнее ЗДЕСЬ 

 

 

http://энергоинновация.рф/lavrov-rossiya-ukrepit-sotrudnichestvo-s-bolgariej-v-torgovle-i-energetike/
http://энергоинновация.рф/letayushhee-taksi-na-vodorode-pokazali-v-ssha/


 

ПРАВИТЕЛЬСТВО ВНЕСЛО ПРОЕКТ ОБ ЭКСПЕРИМЕНТЕ ПО КВОТЕ НА ВЫБРОСЫ В АТМОСФЕРУ 

Правительство России внесло в Государственную думу законопроект о проведении 
эксперимента по квотированию выбросов загрязняющих веществ в атмосферу, 
соответствующий документ опубликован на сайте кабмина. 

Сообщается, что в соответствии с указом президента России от 7 мая 2018 года №204 в рамках 
федерального проекта «Чистый воздух» национального проекта «Экология» предусмотрено 
снижение уровня загрязнения атмосферного воздуха в крупных промышленных центрах, в том 
числе уменьшение к концу 2024 года совокупного объёма выбросов загрязняющих веществ в 
атмосферу в наиболее загрязнённых городах на 22%. 

Подробнее ЗДЕСЬ 

ГЕНЕРАТОРЫ РФ ПРИ ЗАПУСКЕ ЭНЕРГОРЫНКА ЕАЭС МОГУТ ПОТЕРЯТЬ ДО 135,5 МЛРД РУБЛЕЙ 

В ГОД 

Запуск единого энергорынка ЕАЭС может привести к снижению цен на оптовом рынке на 
сутки вперёд в европейской части России и на Урале (1 ценовая зона ОРЭМ) на 9,2%, в Сибири 
(2 ценовая зона) на 29,9%, говорится в пояснительной записке к проекту постановления 
правительства о представлении президенту РФ предложений по внесению изменений в 
договор о ЕАЭС. 

«Предварительное моделирование экономического эффекта от функционирования общего 
электроэнергетического рынка союза позволяет говорить о возможном снижении цены 

http://энергоинновация.рф/pravitelstvo-vneslo-proekt-ob-eksperimente-po-kvote-na-vybrosy-v-atmosferu/


 

оптового рынка на сутки вперёд РФ в первой ценовой зоне на 9,2%, во второй ценовой зоне 
на 29,9%, что означает определённый положительный эффект для потребителей РФ», – 
говорится в записке. 

Подробнее ЗДЕСЬ 

ПРОМЫШЛЕННЫМ ТЕХНОЛОГИЯМ СУВЕРЕНИТЕТ НЕ ПИСАН // МОНИТОРИНГ ТЕХНОЛОГИЙ 

Российские компании с 2005 года вдвое нарастили разработку передовых производственных 
технологий (ППТ), говорится в свежем выпуске бюллетеня «Цифровая экономика» Института 
статистических исследований и экономики знаний НИУ ВШЭ.  

В абсолютном выражении их число выросло с 637 до 1565, однако большая их часть по-
прежнему основывается на зарубежных аналогах: в РФ слабо распространены инновационные 
стратегии, ориентированные на самостоятельную разработку принципиально новых 
технологий, отмечают исследователи. Доля уникальных разработок в 2018 году даже снизилась 
до 11,6% по сравнению с 13,6% годом ранее. 

Подробнее ЗДЕСЬ 

РОССТАТ ОБЪЯСНИЛ ОШИБКУ В ДАННЫХ О ДОБЫЧЕ ГАЗА ПУТАНИЦЕЙ С ЕДИНИЦАМИ 

ИЗМЕРЕНИЯ 

Ошибка Росстата, который неверно посчитал рост промпроизводства в РФ за апрель, была 
вызвана тем, что в тюменское управление ведомства сдали данные в неправильных 
единицах измерения, сообщили «Интерфаксу» в ведомстве в 24 мая. 

http://энергоинновация.рф/generatory-rf-pri-zapuske-energorynka-eaes-mogut-poteryat-do-1355-mlrd-rublej-v-god/
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«Ошибка произошла в связи с предоставлением организацией сведений не в тех единицах 
измерения, которые предусмотрены в форме NП-1 (месячная) «Сведения о производстве и 
отгрузке товаров и услуг», — сказал представитель Тюменьстата. 

Подробнее ЗДЕСЬ 

ВЛАДЕЛЬЦАМ «СОЛНЕЧНЫХ КРЫШ» В РФ ДАДУТ ИСТОЧНИК ДОПДОХОДА 

В России владельцы солнечных и ветряных миниэлектростанций не будут платить 
подоходный налог на продаваемые в общую сеть излишки энергии. Соответствующий 
законопроект одобрила комиссия правительства РФ по законопроектной деятельности.  

“Законопроектом предусматривается освобождение от обложения налогом на доходы 
физических лиц доходов от продажи электрической энергии, произведенной на 
принадлежащих потребителю электрической энергии объектах микрогенерации”, — 
говорится в пояснительной записке к документу, оказавшемуся в распоряжении РИА Новости. 

Подробнее ЗДЕСЬ 

ВИТАЛИЙ МУТКО: ВОПРОС ВВЕДЕНИЯ ЭТАЛОННОГО ТАРИФА ЖКХ В РОССИИ НЕ РЕШЕН 

Вопрос введения эталонного тарифа ЖКХ в России не решен, сообщил в ходе встречи с 
делегатами «Деловой России» вице-премьер РФ Виталий Мутко.  

«Эталонный тариф — тема непростая. Не может быть эталона. Как в такой стране 
может быть эталон? Если в Якутии, например, мы топим сырой нефтью, в Мурманской 
области — мазутом. Плюс есть дальность, расстояние, доставка сырья. Это вещь 
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специфичная», — сказал Виталий Мутко. По словам вице-премьера,есть возможность оценить 
реальный тариф по котельным. 

Подробнее ЗДЕСЬ 

МИНЭНЕРГО ЖДЁТ 29 ЗАЯВОК НА ПЕРЕХОД НА АЛЬТКОТЕЛЬНУЮ 

Минэнерго в 2019 году ждёт 29 заявок от поселений на переход на тарифообразование в 
теплоснабжении по методу альткотельной, заявил замглавы Минэнерго РФ Юрий Маневич.  

«Согласно имеющейся информации, в 2019 году заявки на внедрение целевой модели рынка 
планируют подать ещё 29 поселений. Ожидаемый совокупный объём инвестиций 
предполагается в размере 145 миллиардов рублей», – сказал Маневич. 

Подробнее ЗДЕСЬ 

АЛЕКСАНДР НОВАК ВЫСТУПИЛ С ДОКЛАДОМ НА ЗАСЕДАНИИ РАБОЧЕЙ ГРУППЫ 

ГОСУДАРСТВЕННОГО СОВЕТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПО НАПРАВЛЕНИЮ «ЭНЕРГЕТИКА» 

Министр энергетики Российской Федерации Александр Новак выступил с докладом на 
заседании рабочей группы Государственного совета Российской Федерации по направлению 
«Энергетика» на тему: «Об утверждении плана мероприятий («дорожной карты») по 
внедрению целевой модели рынка тепловой энергии». 

Александр Новак отметил, что на сегодняшний день проделана огромная работа по внедрению 
целевой модели рынка тепловой энергии. Ещё в 2010 году был принят закон о теплоснабжении, 
который сделал возможным создание единой теплоснабжающей организации. В 2017 году 
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подготовлены поправки, которые позволили осуществить переход к методу «альтернативной 
котельной». 

Подробнее ЗДЕСЬ 

ИННОВАЦИОННУЮ ТЕХНОЛОГИЮ АНТИОБЛЕДЕНЕНИЯ РАЗРАБОТАЛ «РН-ПУРНЕФТЕГАЗ» 

Специалисты «РН-Пурнефтегаз», дочернего общества «Роснефти» разработали и испытали 
инновационную антиобледенительную технологию для объектов нефтедобычи, сообщила 
пресс-служба «Роснефти». 

Речь о нестандартном способе разморозки корпуса скважин, задвижек и участков труб и т. д. 
Суть технологии заключается в применении экзотермического нагревателя — химической 
грелки, состоящей из нагревательного картриджа и чехла, надеваемого на корпус скважины 
или на участок трубопровода. Процесс химической реакции активного вещества с 
катализатором в экзотермическом нагревателе сопровождается сильным тепловыделением 
Для условий Крайнего Севера это актуально — экзотермические нагреватели эффективно 
работают при температурах до — 60. К тому же, способ сокращает время прогрева и стоимость  
операции. По сравнению с использованием парогенераторных установок, время на прогрев 
сократилось с 40-60 минут до 5-10 минут, а стоимость операции снизилась в десятки раз: если 
работа передвижных парогенераторов стоит 1239 рублей в час, то один картридж стоит 50 
рублей. 

Подробнее ЗДЕСЬ 
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В КРЫМУ РЕШИЛИ ВОПРОС ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЯ НА РЫНКЕ ЭЛЕКТРОДВИГАТЕЛЕЙ 

Прототип нового электродвигателя разработали ученые в Крыму. Об этом сообщили в пресс-
службе Крымского федерального университета им. Вернадского (КФУ). 

Как утверждается, этот электродвигатель соответствует лучшим образцам производителей в 
Европе, что дает шанс решить вопрос по замещению импорта в России. 

«Физики разработали прототипы двигателя вращения, характеристики которого 
соответствуют разработкам лучших европейских производителей», – говорится в 
сообщении КФУ. Разработчики также сообщили, что технология, которая была создана, может 
применяться и для производства линейных двигателей – подобных российских аналогов пока 
еще нет. 

Подробнее ЗДЕСЬ 

ТИТОВ В ДОКЛАДЕ ПУТИНУ УКАЗАЛ НА НЕЭФФЕКТИВНОСТЬ ГОСПОЛИТИКИ ПО ПОДДЕРЖКЕ 

МАЛОГО БИЗНЕСА 

Бизнес-омбудсмен отметил, что барьерами для предпринимателей остаются действия 
муниципальных властей, избыточное антимонопольное регулирование, тарифы на 
электроэнергию и ОСАГО. 

Государственная политика по развитию малых и средних предприятий (МСП) неэффективна, 
российскому бизнесу мешают многочисленные барьеры, создаваемые в том числе и самими 
властями. Об этом говорится в ежегодном докладе президенту РФ Владимиру Путину «Реестр 
системных проблем российского бизнеса», представленном бизнес-омбудсменом Борисом 
Титовым. 

https://cfuv.ru/news/reshenie-voprosa-importozameshheniya-na-rynke-ehlektrodvigatelejj-nashli-uchenye-kfu
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Подробнее ЗДЕСЬ 

«ГАЗПРОМ» ПОСТРОИТ ГЕЛИЕВЫЙ ХАБ В ПРИМОРЬЕ 

«Газпром» в рамках проекта строительства Амурского газоперерабатывающего завода 
намерен построить в Приморском крае специализированный гелиевый хаб. Об этом 
говорится в материалах компании. 

«К настоящему времени завершены конкурсные процедуры и заключены контракты с 
крупнейшими компаниями на мировом рынке промышленных газов», – сообщает «Газпром». 

Амурский газоперерабатывающий завод будет построен в районе г. Свободный (Амурская 
область). Предприятие станет мировым лидером по производству гелия и вторым в мире по 
объемам переработки газа. 

Подробнее ЗДЕСЬ 

УЧЕНЫЕ ИЗ СПБПУ НАШЛИ НОВЫЕ РЕШЕНИЯ ДЛЯ СОЗДАНИЯ ТОНКОПЛЕНОЧНЫХ 

АККУМУЛЯТОРОВ 

Ученые Санкт-Петербургского политехнического университета Петра Великого, работающие 
над созданием материалов нового тонкопленочного аккумулятора для миниатюрных 
датчиков, нашли новую пару реагентов по получению электродных материалов и 
исследовали фундаментальные процессы, проходящие во время заряда и разряда 
тонкопленочного материала. Об этом сообщили во вторник в пресс-службе СПбПУ. 

Помимо использования литий-ионных аккумуляторов в телефонах и ноутбуках, существует 
целый класс приборов — миниатюрных устройств, таких как сенсоры, беспроводные датчики, 
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кардиостимуляторы, которые работают с использованием тонкопленочных источников тока. 
Это небольшие приборы, поэтому и толщина аккумулятора должна быть соответствующая, и 
чем меньше прибор, тем тоньше требуется источник питания, а материалы для него должны 
обладать улучшенными характеристиками. Тогда устройство проработает дольше без 
дополнительной подзарядки. В лаборатории «Функциональные материалы» института 
металлургии, машиностроения и транспорта СПбПУ под руководством Анатолия Поповича в 
рамках гранта Российского научного фонда (РНФ) успешно завершен первый этап 
исследований. 

Подробнее ЗДЕСЬ 

В 2019 ГОДУ РОБОТОТЕХНИКУ ЖДЕТ РОСТ 

В 2019 году в России будет продано около 1 тыс. промышленных роботов. Данный прогноз, 
развитие промышленной робототехники в России в 2018 году, а также проблемы развития 
отрасли обсудили участники 9-го международного научно-технического форума 
«Технологии обработки материалов, робототехника и Индустрия 4.0».  

В ходе форума исполнительный директор НАУРР Алиса Конюховская озвучила три возможных 
прогноза продаж промышленных роботов в России в 2019-2025 гг. – оптимистичный, согласно 
которому в 2019 году в России будет продано около 1 тыс. промышленных роботов, обычный 
и пессимистичный. «Оптимистический прогноз продаж промышленных роботов в России в 
течение 2019-2025 гг. предполагает превышение той динамики роста их продаж, которая 
имела место в 2018 году. Причем даже без особой государственной поддержки. Обычный 
прогноз – это сохранение в этом периоде динамики 2018 года. Пессимистический – 
понижение продаж по сравнению с 2018 годом. При отсутствии сложностей со спросом 
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автопрома наиболее вероятен оптимистичный прогноз. Свою роль тут играет 
накопившаяся у потребителей информация о промышленной робототехники и большой 
объем отраслевых мероприятий, рассказывающих о преимуществах использования 
робототехнических комплексов для повышения эффективности производства», — указала 
Алиса Конюховская. 

Подробнее ЗДЕСЬ 

ЗАВЕРШЁН ОТБОР ПРОЕКТОВ МОДЕРНИЗАЦИИ ТЕПЛОВОЙ ЭНЕРГЕТИКИ НА 2022-2024 ГОДЫ 

Правительственная комиссия по вопросам развития электроэнергетики под руководством 
заместителя Председателя Правительства РФ Дмитрия Козака определила проекты 
модернизации тепловой генерации по итогам первого конкурентного отбора проектов на 
2022 – 2024 год. В рамках прошедшего в апреле конкурса отобрано 30 наиболее эффективных 
проектов модернизации с установленной мощностью 8,6 ГВт, представляющих собой 18 
электростанций, расположенных в 13 субъектах страны. 

В первой ценовой зоне европейской части страны отобрано 18 проектов работающих на газе 
мощностью 6,9 ГВт, во второй ценовой зоне Сибири отобрано 12 проектов на угле мощностью 
1,7 ГВт. 

Половина из отобранных проектов модернизации участвует в выработке тепла, половина 
представляет собой модернизацию конденсационного оборудования, задействованного 
только в выработке электрической энергии. 

Подробнее ЗДЕСЬ 
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МИНЭНЕРГО: МЫ ХОТИМ НАЧАТЬ ПЛАНИРОВАТЬ ИДЕАЛЬНУЮ МОДЕЛЬ ОТРАСЛИ 

«Мы хотим начать планировать идеальную модель отрасли, чтобы понять, что мы 
хотим получить в рамках программы модернизации энергетики. Один из первых 
результатов — заметное увеличение ресурса оборудования», — заявила Елена 
Медведева, заместитель директора департамента оперативного контроля и управления в 
электроэнергетике Минэнерго РФ, выступая на научно-технической конференции 
«Модернизация энергетики РФ. Вызовы. Тренды», которая открылась сегодня в 
Екатеринбурге. 

Организаторами мероприятия выступили Уральский турбинный завод (Ротек) и компания 
Sulzer. В рамках двухдневной деловой программы представители компаний — организаторов 
представят новые продукты для энергетики, в частности, современные классы турбин УТЗ. 
Кроме того, прозвучат выступления, касающиеся инноваций в проектировании 
теплофикационных турбин, а также реализации программы импортозамещения и локализации 
на примере уральских компаний. Одним из главных направлений конференции станет 
презентация Цифрового макета изделия в турбостроении. 

Подробнее ЗДЕСЬ 

РОССИЙСКИЕ УЧЕНЫЕ НАШЛИ СПОСОБ ПОВЫСИТЬ ЭФФЕКТИВНОСТЬ СОЛНЕЧНЫХ БАТАРЕЙ 

Ученые Уральского федерального университета (УрФУ) протестировали модифицированный 
материал из 17 редкоземельных элементов, который может быть использован для создания 
промышленных кремниевых солнечных батарей. Их КПД может оказаться выше на 20%, чем 
у ныне существующих солнечных батарей. Об этом сообщила пресс-служба Министерства 
науки и высшего образования РФ. 

http://энергоинновация.рф/minenergo-my-xotim-nachat-planirovat-idealnuyu-model-otrasli/


 

“Научной группой в лаборатории “Физика функциональных материалов углеродной микро- и 
оптоэлектроники” Физико-технологического института УрФУ был разработан прототип 
модифицированной солнечной ячейки, содержащей конверсионный слой из наночастиц 
редкоземельных оксидов. Такая конструкция солнечной ячейки позволит использовать 
дополнительную часть солнечного спектра в ультрафиолетовой области, что, по 
предварительным данным, обеспечит увеличение эффективности преобразования более 
чем на 20%”, – сообщила пресс-служба. 

Подробнее ЗДЕСЬ 

 

 

 

http://энергоинновация.рф/rossijskie-uchenye-nashli-sposob-povysit-effektivnost-solnechnyx-batarej/


 

ПРЕДСТАВИТЕЛИ «ЭНЕРГОИННОВАЦИИ» УЧАСТВУЮТ СЕГОДНЯ ВО ВСЕРОССИЙСКОМ 

САММИТЕ «ГОСУДАРСТВО И БИЗНЕС: ПАРТНЕРСТВО РАДИ БУДУЩЕГО» 

Всероссийский саммит «Государство и бизнес: партнерство ради будущего» проходит 27 мая 
в Москве при поддержке Сообщества профессионалов рынка инфраструктурных проектов 
«Инфраструктурный клуб» и «Деловой России». Ассоциацию инновационных предприятий в 
энергетике «ЭнергоИнновация» на мероприятии представляют Президент Михаил Смирнов, 
председатель Технического комитета Сергей Чернышов и председатель Экспертного совета 
«ЭнергоИнновации» и «Деловой России» Денис Черепанов. 

Саммит является одним из ключевых мероприятий рынка инфраструктурных проектов России. 
Основной организатор форума — Коммуникационный центр «Взаимодействие». 

Подробнее ЗДЕСЬ 

http://энергоинновация.рф/predstaviteli-energoinnovacii-uchastvuyut-segodnya-vo-vserossijskom-sammite-gosudarstvo-i-biznes-partnerstvo-radi-budushhego/


 

ОДНИМ ИЗ УСПЕШНЫХ ВАРИАНТОВ РЕШЕНИЯ ПРОБЛЕМЫ ЭНЕРГОЭФФЕКТИВНОСТИ МОЖЕТ 

СТАТЬ ГЧП 

 

Государственно-частное партнерство может поспособствовать модернизации объектов 
энергетики, уверены эксперты Всероссийского саммита «Государство и бизнес: партнерство 
ради будущего». Именно о модернизации энергетической инфраструктуры через призму 
ГЧП вели сегодня диалог участники одной из сессий. Модераторами встречи, которая прошла 
27 мая, выступили Президент «ЭнергоИнновации» Михаил Смирнов и Член Генерального 
совета, Председатель комиссии по электроэнергетике и теплоэнергетике «Деловой России» 
Денис Черепанов. 

Представители Ассоциации инновационных предприятий в энергетике «ЭнергоИнновация»  — 
Президент Михаил Смирнов, председатель Технического комитета Сергей Чернышов и 
председатель Экспертного совета «ЭнергоИнновации» и «Деловой России» Денис Черепанов 
— участвовали в сессии «Модернизация энергетической инфраструктуры». 

http://энергоинновация.рф/predstaviteli-energoinnovacii-uchastvuyut-segodnya-vo-vserossijskom-sammite-gosudarstvo-i-biznes-partnerstvo-radi-budushhego/
http://энергоинновация.рф/predstaviteli-energoinnovacii-uchastvuyut-segodnya-vo-vserossijskom-sammite-gosudarstvo-i-biznes-partnerstvo-radi-budushhego/


 

Подробнее ЗДЕСЬ 

ПРЕЗИДЕНТ «ЭНЕРГОИННОВАЦИИ» ПРИСОЕДИНИЛСЯ К ДИАЛОГУ О РАЗВИТИИ РЫНКА 

«ЗЕЛЕНОГО» ФИНАНСИРОВАНИЯ В РОССИИ 

28 мая в «Деловой России» прошел круглый стол «Финансирование проектов ВИЭ в России: 
риски и решения». Организатор — Российский национальный комитет Международной 
торговой палаты (ICC Russia). Круглый стол продолжает серию тематических мероприятий ICC 
Russia, посвященных наиболее актуальным вопросам развития рынка «зеленого» 
финансирования в России, инвестиций в энергоэффективные производственные технологии, 
оценки и управления рисками, связанными с изменением климата.  

Участие в обсуждении приняли представители федеральных органов исполнительной власти, 
государственных корпораций, ведущих финансовых организаций и институтов развития, 
производственных предприятий, генерирующих компаний. В их числе Президент Ассоциации 
инновационных предприятий в энергетике «ЭнергоИнновация» Михаил Смирнов. 

Подробнее ЗДЕСЬ 

ГЕНДИРЕКТОР SOLAR TURBINES CIS В РАМКАХ РМЭФ-2019 РАССКАЖЕТ О РОЛИ 

ЧЕЛОВЕЧЕСКОГО ФАКТОРА В ЦИФРОВЫХ СИСТЕМАХ 4.0 

«Исключение человеческого фактора из цифровых систем 4.0» — так звучит тема доклада 
Григория Гузева, Гененерального директора Solar Turbines CIS, одного из учредителей 
«ЭнергоИнновации». Детально эту проблему спикер планирует раскрыть на конференции 
«Энергетика 4.0: инновации в энергетике и ТЭК в условиях Четвертой промышленной 
революции», которая пройдет в рамках РМЭФ-2019. 

http://энергоинновация.рф/odnim-iz-uspeshnyx-variantov-resheniya-problemy-energoeffektivnosti-mozhet-stat-gchp/
http://энергоинновация.рф/prezident-energoinnovacii-prisoedinilsya-k-dialogu-o-razvitii-rynka-zelenogo-finansirovaniya-v-rossii/


 

Организует это мероприятие Ассоциация инновационных предприятий в энергетике 
«ЭнергоИнновация». Пройдет конференция 25 июня в 14 часов. Планируется, что в рамках этого 
тематического направления спикеры расскажут о современных тенденциях ТЭК, новом 
понимании энергетики, представят основные проблемы отрасли, а также задачи по их 
устранению. 

Подробнее ЗДЕСЬ 

В ЖУРНАЛЕ «ГАЗОВАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ» ВЫШЛА СТАТЬЯ О ЛОКАЛИЗАЦИИ 

ЭНЕРГЕТИЧЕСКИХ УСТАНОВОК В РОССИИ НА ПРИМЕРЕ РАБОТЫ КОМПАНИИ CATERPILLAR, 

УЧРЕДИТЕЛЯ «ЭНЕРГОИННОВАЦИИ» 

 

 

http://энергоинновация.рф/gendirektor-solar-turbines-cis-v-ramkax-rmef-2019-rasskazhet-o-roli-chelovecheskogo-faktora-v-cifrovyx-sistemax-4-0/


 

Публикация вышла в пятом номере «Газовой промышленности» в рубрике 
«Энергоснабжение и энергосбережение». Статья называется «Caterpillar: локализация 
энергетических установок на российском рынке». 

Строительная и другая техника Cat востребована в России. Хорошо известен и тот факт, 
что часть ее двигателей работает на природном газе. Прошлым летом в рамках 
праздничной церемонии, посвященной 45-летию со дня открытия представительства 
Caterpillar в Москве, маркой был анонсирован проект локализации производства в России 
электрогенерируюшей установки на базе газопоршневого двигателя G3516 и дизельного 
двигателя 3512. О ходе реализации этого проекта рассказывает менеджер по ключевым 
клиентам Caterpillar Oil & Gas и руководитель Технического комитета Ассоциации 
инновационных предприятий в энергетике «ЭнергоИнновация» Сергей Чернышов. 

Подробнее ЗДЕСЬ 

«СОВЕТ РЫНКА»: «КАБМИН ИЗУЧАЕТ ПОВТОРНОЕ ПРОВЕДЕНИЕ ОТБОРА ПРОЕКТОВ 

«МУСОРНЫХ» ТЭС» 

Правительство РФ изучает целесообразность повторного проведения конкурса проектов 
мусоросжигающих ТЭС, который не состоялся в прошлом году из-за отсутствия заявок, 
сообщили в пресс-службе НП «Совет рынка». 

«В настоящее время в правительстве рассматривается вопрос целесообразности 
повторного проведения конкурсных отборов проектов, которые проводились в 2018 году для 
двух регионов в Северо-Кавказском и Южном федеральном округе (но тогда заявок на 
отборы никто не подавал). Итоговые параметры, условия, порядок отбора, как и 
целесообразность его проведения, не определены», – сообщили в «Совете рынка». 

http://энергоинновация.рф/v-zhurnale-gazovaya-promyshlennost-vyshla-statya-o-lokalizacii-energeticheskix-ustanovok-na-rossijskom-rynke-na-primere-kompanii-caterpillar-uchreditelya-energoinnovacii/


 

Подробнее ЗДЕСЬ 

БУДУЩЕЕ ВИЭ, ВОПРОСЫ ФИНАНСИРОВАНИЯ ОТРАСЛИ, МЕЖДУНАРОДНЫЙ ОПЫТ — ЭТИ И 

ДРУГИЕ ТЕМЫ ОБСУДЯТ УЧАСТНИКИ КРУГЛЫХ СТОЛОВ И ПАНЕЛЬНЫХ ДИСКУССИЙ В РАМКАХ 

ВЫСТАВКИ RENWEX 

 

Представители Ассоциации инновационных предприятий в энергетике «ЭнергоИнновация» 
заявлены в числе спикеров международной выставки «RENWEX. Возобновляемая энергетика 
и электротранспорт» и форума «Возобновляемая энергетика для регионального развития». 
Выставка и форум пройдут 18-20 июня 2019 года в  «Экспоцентре» Москвы. 

Возобновляемая энергетика начинает занимать лидирующие позиции на энергорынках Европы 
и Азии. Развитие регионов, энергоснабжение потребителей уже сегодня во многом зависят от 
применяемых технологий ВИЭ. Розничный рынок возобновляемой энергетики в России также 
начинает активно развиваться. К уже реализованным ранее проектам в изолированных 

http://энергоинновация.рф/sovet-rynka-kabmin-izuchaet-povtornoe-provedenie-otbora-proektov-musornyx-tes/


 

энергорайонах Дальнего Востока добавляются проекты в других регионах страны. Формируется 
система поддержки проектов энергообеспечения потребителей на основе ВИЭ как на 
региональном уровне, так и в части развития микрогенерации. Очевиден потенциал 
дальнейшего развития проектов ВИЭ на розничных рынках, в том числе на удаленных и 
изолированных территориях. 

Подробнее ЗДЕСЬ 

МОДЕРАТОРОМ ДИСКУССИИ ОБ ЭНЕРГИИ ИЗ ОТХОДОВ, КОТОРАЯ ПРОЙДЕТ В РАМКАХ РМЭФ 

26 ИЮНЯ, ВЫСТУПИТ ПРЕЗИДЕНТ «ЭНЕРГОИННОВАЦИИ» 

26 июня в рамках VII Российского международного энергетического форума состоится 
панельная дискуссия «Энергия из отходов. Использование вторичного сырья». Модератором 
встречи будет Президент Ассоциации инновационных предприятий в энергетике 
«ЭнергоИнновация» Михаил Смирнов. 

Организатор дискуссии «Энергия из отходов. Использование вторичного сырья» — ООО «ЭФ-
Интернэшнл». Пройдет круглый стол с 10 до 13 часов. 

Вопрос утилизации отходов сегодня актуален как никогда. Однако рынок переработки твердых 
бытовых отходов (ТБО) в России не развит. Основные методы утилизации отходов в нашей 
стране практически не обновлялись в течение последних 40–50 лет: захоронение, сжигание, 
частичная переработка. 

Подробнее ЗДЕСЬ 

 

 

http://энергоинновация.рф/budushhee-vie-voprosy-finansirovaniya-otrasli-mezhdunarodnyj-opyt-eti-i-drugie-temy-obsudyat-uchastniki-kruglyx-stolov-i-panelnyx-diskussij-v-ramkax-vystavki-renwex/
http://энергоинновация.рф/moderatorom-diskussii-ob-energii-iz-otxodov-kotoraya-projdet-v-ramkax-rmef-26-iyunya-vystupit-prezident-energoinnovacii/


 

САГА О BIG DATA // ПОЧЕМУ БОЛЬШИЕ ДАННЫЕ НУЖДАЮТСЯ В РЕГУЛИРОВАНИИ 

Использование технологий Big Data (больших данных) в бизнес-процессах стало сегодня 
неотъемлемой частью цифровизации не только отдельных корпораций или отраслей, но и 
экономики в целом. По данным IDC, к 2020 году мировой объем рынка больших данных 
превысит $200 млрд, и нет ничего удивительного в том, что власти обратили внимание на такую 
динамично развивающуюся индустрию. У России есть неплохие шансы стать одним из мировых 
центров Big Data — понимая это, президент Владимир Путин поручил до конца года утвердить 
генеральную схему развития сетей связи и инфраструктуры хранения и обработки данных. 
Впрочем, насколько отрасль нуждается в регулировании и каковы шансы нашей страны стать 
глобальным лидером на этом рынке — вопрос все еще открытый. 

Подробнее ЗДЕСЬ 

http://энергоинновация.рф/analitic/saga-o-big-data-pochemu-bolshie-dannye-nuzhdayutsya-v-regulirovanii/


 



 

 


